

BAB V

PEMBAHASAN

Dari uji-uji yang telah dilakukan pada Bab IV dapat diketahui hasil dari penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Berdasarkan uji t bahwasanya pembiayaan mudharabah berpengaruh signifikan terhadap perkembangan usaha UMKM anggota (nasabah) BMT Dinar Amanu Rejotangan. Hasil penelitian ini selaras dengan Henita Sahany⁴⁶ : penelitian dengan judul: “ Pengaruh pembiayaan murabahah dan mudharabah terhadap perkembangan usaha mikro kecil menengah (UMKM) BMT EL-Syifa Ciganjur bahwa pembiayaan murabahah dan mudharabah mempunyai pengaruh positif terhadap perkembangan UMKM nasabah BMT EL-Syifa. Rifka Anisa⁴⁷ : penelitian dengan judul “ Pengaruh pembiayaan murabahah dan mudharabah terhadap perkembangan UMKM pada nasabah BMT Hidayatul Muamalah Baturetno Wonogiri. Hasil penelitian tersebut bahwa pembiayaan murabahah dan mudharabah mempunyai pengaruh positif terhadap perkembangan UMKM nasabah BMT Hidayatul Muamalah Baturetno Wonogiri. Ridwan Widagdo dan Nurul Qomar⁴⁸

⁴⁶ Henita Sahany, Pengaruh pembiayaan murabahah dan mudharabah terhadap perkembangan usaha mikro kecil menengah (UMKM) BMT EL-Syifa Ciganjur(Ciganjur: *Skripsi* tidak diterbitkan,2015).

⁴⁷Rifka Anisa, “ Pengaruh pembiayaan murabahah dan mudharabah terhadap perkembangan UMKM pada nasabah BMT Hidayatul Muamalah Baturetno Wonogiri (Wonogiri: *Skripsi* tidak diterbitkan,2017).

⁴⁸Ridwan Widagdo dan Nurul Qomar, “Pengaruh pembiayaan murabahah dan musyarakah terhadap perkembangan usaha mikro di BMT Gunung Jati”*Jurnal Perbankan Syariah*, Fakultas Syariah dan Ekonomi Islam, IAIN Syekh Nurjati Cirebon, 2014

: penelitian dengan judul : “Pengaruh pembiayaan murabahah dan musyarakah terhadap perkembangan usaha mikro di BMT Gunung Jati”. Hasil penelitian tersebut bahwa pembiayaan murabahah dan mudharabah mempunyai pengaruh positif terhadap perkembangan UMKM nasabah BMT Gunung Jati.

2. Namun pada hasil uji koefisien determinasi dapat diketahui bahwa nilai *Adjusted R Square* sebesar 0,807 artinya adalah variabel UMKM mampu dijelaskan oleh variabel pembiayaan mudharabah sebesar 80,7% dan sisanya dijelaskan oleh variabel lain diluar model pada penelitian ini. Variabel independen (pembiayaan mudharabah) secara keseluruhan berdistribusi terhadap variabel dependen (UMKM) sebesar 80,7% dan sisanya 19,3% merupakan pengaruh dari faktor-faktor lain yang tidak menjadi fokus penelitian ini.

Dibuktikan dengan kejadian riil di BMT Dinar Amanu Rejotangan bahwa pengguna pembiayaan mudharabah hampir seluruh anggota menggunakannya. Semisal pembiayaan yang diajukan oleh :

- a. Bapak Marhenanta Nuswantara usia 50th mengajukan pembiayaan sebesar Rp. 1.500.000 untuk membeli benih lele dengan jaminan BPKB.
- b. Imam Muslim usia 45th mengajukan pembiayaan mudharabah sebesar Rp. 10.000.000 untuk membeli sapi dengan jaminan BPKB mobil.
- c. Dan seterusnya.